

中学校保護者アンケート調査結果

令和5年12月に座間市立全中学校において、保護者を対象としてアンケートを実施しました。その結果につきましては次のとおりです（割合については小数第二位を四捨五入しているため、合計値が100%とならない場合があります）。

アンケート結果

1 お子様の通われている学校はどちらですか。

対象者数	座間中学校	544名
	西中学校	594名
	東中学校	540名
	栗原中学校	468名
	相模中学校	541名
	南中学校	409名
回答者数	座間中学校	244名 44.9%
	西中学校	182名 30.6%
	東中学校	136名 25.1%
	栗原中学校	160名 34.2%
	相模中学校	145名 26.8%
	南中学校	134名 32.8%

2 お子様は何年生ですか。

・座間中学校

・西中学校

1年	2年	3年	計	1年	2年	3年	計
86人	91人	67人	244人	76人	60人	46人	182人
35.2%	37.3%	27.5%		41.8%	33.0%	25.3%	

・東中学校

・栗原中学校

1年	2年	3年	計	1年	2年	3年	計
60人	46人	30人	136人	55人	52人	53人	160人
44.1%	33.8%	22.1%		34.4%	32.5%	33.1%	

・相模中学校

・南中学校

1年	2年	3年	計	1年	2年	3年	計
61人	41人	43人	145人	61人	35人	38人	134人
42.1%	28.3%	29.7%		45.5%	26.1%	28.4%	

・合計

1年	2年	3年	計
399人	325人	277人	1,001人
39.9%	32.5%	27.7%	

その他（記述式）（原文のまま記載）

- ・栄養バランスの良いものを食べてもらいたい。
- ・子どもが学校給食を望んでいるため。
- ・自分で作るとメニューに偏りがでるので。
- ・仕事をしている為毎日。
- ・部活の朝練等があり、自宅からの弁当持参だと衛生面で心配。
- ・家で作らないメニュー、摂って欲しい食品の時など、多数ご意見。

5 給食を申し込む頻度はいかがですか。

・座間中学校

・西中学校

毎日	週2、3回	週1回	月1回	計	毎日	週2、3回	週1回	月1回	計
78人	53人	22人	12人	165人	59人	13人	10人	15人	97人
47.3%	32.1%	13.3%	7.3%		60.8%	13.4%	10.3%	15.5%	

・東中学校

・栗原中学校

毎日	週2、3回	週1回	月1回	計	毎日	週2、3回	週1回	月1回	計
34人	19人	1人	15人	69人	50人	20人	7人	13人	90人
49.3%	27.5%	1.4%	21.7%		55.6%	22.2%	7.8%	14.4%	

・相模中学校

・南中学校

毎日	週2、3回	週1回	月1回	計	毎日	週2、3回	週1回	月1回	計
51人	22人	3人	16人	92人	54人	9人	5人	9人	77人
55.4%	23.9%	3.3%	17.4%		70.1%	11.7%	6.5%	11.7%	

・合計

毎日	週2、3回	週1回	月1回	計
326人	136人	48人	80人	590人
55.3%	23.1%	8.1%	13.6%	

6 献立を見て、給食の栄養バランスはどうですか。

・座間中学校

・西中学校

良い	普通	悪い	計	良い	普通	悪い	計
82人	82人	1人	165人	37人	60人	0人	97人
49.7%	49.7%	0.6%		38.1%	61.9%	0.0%	

・東中学校

・栗原中学校

良い	普通	悪い	計	良い	普通	悪い	計
41人	28人	0人	69人	42人	47人	1人	90人
59.4%	40.6%	0.0%		46.7%	52.2%	1.1%	

・相模中学校

・南中学校

良い	普通	悪い	計	良い	普通	悪い	計
41人	50人	1人	92人	39人	37人	1人	77人
44.6%	54.3%	1.1%		50.6%	48.1%	1.3%	

・合計

良い	普通	悪い	計
282人	304人	4人	590人
47.8%	51.5%	0.7%	

7 お子様の給食の感想について何と書いていますか。

・座間中学校

・西中学校

おいしい	おいしくない	どちらでもない	計	おいしい	おいしくない	どちらでもない	計
53人	37人	75人	165人	36人	23人	38人	97人
32.1%	22.4%	45.5%		37.1%	23.7%	39.2%	

・東中学校

・栗原中学校

おいしい	おいしくない	どちらでもない	計	おいしい	おいしくない	どちらでもない	計
26人	15人	28人	69人	25人	34人	31人	90人
37.7%	21.7%	40.6%		27.8%	37.8%	34.4%	

・相模中学校

・南中学校

おいしい	おいしくない	どちらでもない	計	おいしい	おいしくない	どちらでもない	計
41人	17人	34人	92人	23人	29人	25人	77人
44.6%	18.5%	37.0%		29.9%	37.7%	32.5%	

・合計

おいしい	おいしくない	どちらでもない	計
204人	155人	231人	590人
34.6%	26.3%	39.2%	

「ない」と答えた方にお伺いします。

8 給食を申し込まない理由はなんですか。(記述式) (原文のまま記載)

- ・家でお弁当を用意できるので
 - ・美味しくないと噂を聞いて子供が嫌がっているため
 - ・子どもが少食のため、給食だと残してしまうため。
 - ・好き嫌が多く、食べられるメニューが少ない
 - ・本人が食べきれないか不安がっていたから。
 - ・家族がみんなお弁当を持って行くのでまとめて作るから。
 - ・子供にお弁当がいいと言われるから。当日の朝に注文ができないから。
 - ・子供が母親の作ったお弁当の方がいいと言うので。少食な為
 - ・口に合わない
 - ・小学校のように温かいものが出るなら良いが外注弁当には魅力を感じないため
- など、多数ご意見。

ご家庭でのお弁当作りや給食の形態についてお伺いします。

9 お弁当作りをどのように感じていますか。

・座間中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
83人	132人	29人	244人
34.0%	54.1%	11.9%	

・西中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
62人	98人	22人	182人
34.1%	53.8%	12.1%	

・東中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
41人	85人	10人	136人
30.1%	62.5%	7.4%	

・栗原中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
55人	92人	13人	160人
34.4%	57.5%	8.1%	

・相模中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
50人	76人	19人	145人
34.5%	52.4%	13.1%	

・南中学校

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
51人	65人	18人	134人
38.1%	48.5%	13.4%	

・合計

とても負担に感じている。	お弁当作りを負担に感じているが、子供のために頑張っている。	あまり負担に感じていない。	計
342人	548人	111人	1,001人
34.2%	54.7%	11.1%	

10 あなたが良いと考える、給食の形態はどれですか。

・座間中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
47人	18人	175人	0人	4人	244人
19.3%	7.4%	71.7%	0.0%	1.6%	

・西中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
35人	24人	119人	3人	1人	182人
19.2%	13.2%	65.4%	1.6%	0.5%	

・東中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
18人	15人	103人	0人	0人	136人
13.2%	11.0%	75.7%	0.0%	0.0%	

・栗原中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
30人	13人	115人	1人	1人	160人
18.8%	8.1%	71.9%	0.6%	0.6%	

・相模中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
31人	13人	101人	0人	0人	145人
21.4%	9.0%	69.7%	0.0%	0.0%	

・南中学校

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
28人	9人	97人	0人	0人	134人
20.9%	6.7%	72.4%	0.0%	0.0%	

・合計

現在の方式(デリバリー方式による選択制(持参弁当併用))	全員で食べる給食(デリバリー方式)	全員で食べる給食(小学校のような食缶方式)	家庭からの弁当のみ	その他	計
189人	92人	710人	4人	6人	1,001人
18.9%	9.2%	70.9%	0.4%	0.6%	

その他（記述式）（原文のまま記載）

- ・必要なときに、朝申し込みをする形
- ・1か月前に申し込むのではなく 週ごとなら頼みやすい
- ・各家庭で選択できているので現状維持が望ましい。
- ・本人がおいしいと感じられること、栄養バランスが整っていれば良いとどちらでもおもいます。
- ・方法は別として、全員で給食にした方がいい
- ・安全安心な材料なら給食でも良いが、安さを追求するあまり粗悪な材料なら食べさせたくないなど、多数ご意見。

1 1 その他、感想などがあればご記入お願いします。（記述式）（原文のまま記載）

- ・毎日注文しています。おかげで工夫されていると思います。温かいお弁当ならば、さらに美味しく食べられると思います。
- ・お弁当はメニューがマンネリ化してしまうので、給食は助かります。夏場は痛みも気になるのでほぼ給食です。
- ・毎日、お世話になっています。仕事との両立で、本当に助かっています。温かい汁物だけ持って行き、毎日学校の昼食が充実して、満足しています。本当に有難うございます。
- ・小学校と同じように全員給食だと、助かります。
- ・私(親)自身、子供の頃は中学校も小学校と同様の給食をいただいております。なので、座間市に中学校給食が無いことに驚きました。ここ数年で注文型の弁当給食が選択できるようになっただけありがたい話なのですが、小学校のように温かい給食をみんなで食べられるのが理想です。
- ・安くて 栄養バランスも良く 大変 助かります。うちの子には 量が多いようなのでご飯の量が多い 普通 少なめと選べると良いと思います。
- ・育ち盛りの子供達ですし、出来れば小学校のように温かい給食希望です。小学校より金額が高くなっても良いと思います。
- ・物価が上がっているのに、値段を上げず、美味しい給食を提供していただき、感謝です。
- ・給食センター、もしくは学校に給食室があるとありがたいです。20年くらい前から、中学が給食になると言われてきて、座間市周辺の市は中学校給食になりつつある中、今だにないということは、これからは難しいのかなど、思っています。
- ・給食費の振り込みに手数料がかかったり、郵便局へ行かないといけないので、もう少し簡単なやり方を導入してほしい。例えば、PayPay や LINE Pay など。または月払いよりまとめて支払うなど。
- ・小学校のような給食が理想的だと思います。しかし給食費未払いや物価高により、安心安全な給食を提供するのがとても難しくなっている様に思います。色々な面を考えていくと、現状の選択制が良いのかと個人的には思います。
- ・給食は美味しいか？、弁当持参の子と愛情の差を感じるんじゃないか、と親は気にしてましたが、本人曰く、美味しいよ！！クラスの3分の1は利用してる、との事。フルタイムで働いているため、お弁当を作る余裕がないのでとても助かっています。ありがとうございます。今、材料費も高騰する中で献立を考えなくてはならないのは大変かと思いますが、これからは安全安心な食材を使用していただき（座間の農家さんと提携して、規定外を新鮮かつ安く仕入れると良いかも）美味しい給食を提供していただける事を望みます。
- ・珍しいメニューもあり、お魚献立など参考になります。レシピなど、たまに簡単に載せていただけるといいなあと思います。
- ・あたたかいスープやごはんのある小学校の給食が美味しかったと子どもは言っていて、親としても中学校でもそうあればいいなと感じています。お弁当は本人の好みのものを入れられる利点はありますが、家とは違うメニューを食べられる給食は魅力的です。
- ・もう少しおかげを温かくしてほしいとっております。ご飯は温かくなったとのこと。
- ・子供が給食で暖かいご飯と日替わりのおかずを食べる事が出来、デザートが出るのも楽しみとの事です。私自身の体調が不安定の為、毎朝のお弁当作りが困難なのでこのような制度は非常に助かっています。来年度も利用させて頂く予定です。

- いつも魅力的なメニューが多いです。家庭では作れない様々な料理を食べることができ良いと思います
 - 以前より美味しくなっていると子供から聞いています。これからも頑張ってください！
 - 1年生から2年生途中まではお弁当持参でしたが、途中から申し込むようになり、かなり助かっています。作る負担が減るのもですが、帰って来てからの洗い物や、子供の荷物軽減など全てに助かっています。来年少の子が入学ですが。迷わず頼みます。
 - 家では作れない手の込んだメニューを提供していただけて助かります。献立表を見て楽しみにしている日もたくさんあります。
 - 毎日作ればメニューも変わり映えしなくなるし、子供もマズいと言う事なく利用出来ていて凄く助かる。利用初期は、横浜市の不評なお弁当のような感じだったらどうしようと思っていたためホッとしている。お弁当業者に丸投げではなく座間市が献立に関わっているのも良い。
 - 小学校で温かい給食を食べてれていた分、中学に上がり冷めてしまっているデリバリー給食やお弁当に、少し物足りなさを感じているかもしれません。
- など、多数ご意見。